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Цель: изучение криминологических особенностей использования легальных сервисов краткосрочной аренды автомобилей 
(«каршеринг») в Российской Федерации в целях совершения преступлений в сфере незаконного оборота наркотических средств 
и психотропных веществ и их немедицинского потребления, разработка мер предупреждения преступлений анализируемой 
категории.

Методология: при проведении исследования применялся диалектико-материалистический метод. В его рамках для 
анализа отдельных аспектов темы нами были использованы логико-юридический, сравнительно-правовой методы научного 
познания. Материалами исследования послужили доктринальные и законодательные источники, затрагивающие вопросы 
противодействия незаконному обороту наркотических средств и психотропных веществ и их немедицинскому потреблению, а 
также была использована правоприменительная практика.

Выводы: автором выделены значимые криминологические признаки и условия использования сервисов «каршеринга» в 
Российской Федерации при совершении преступлений в сфере незаконного оборота наркотических средств и психотропных 
веществ и их немедицинском потреблении, обосновывается необходимость внесения изменений в ст. 232 УК РФ, направленных 
на расширение сферы его действия. Предлагается ряд мер организационного характера, направленных на предупреждение 
совершения анализируемой категории преступлений с использованием сервисов «каршеринга», внесение изменений в 
законодательство Российской Федерации для создания единого государственного реестра лиц, доступ которым к услугам 
сервисов «каршеринга» ограничен на территории Российской Федерации, и формирование комплексных требований 
безопасности к автомобилям сервисов «каршеринга».

Научная и практическая значимость: научная значимость обусловлена комплексным анализом новых криминальных 
практик использования сервисов «каршеринга» в Российской Федерации в целях совершения преступлений в сфере 
незаконного оборота наркотических средств и психотропных веществ и их немедицинского потребления; разработкой 
отдельных рекомендаций по предупреждению данных преступлений; формулированием научно обоснованных предложений 
по совершенствованию уголовного отечественного законодательства и практики его применения. Практическая значимость 
данной научной статьи заключается в том, что выводы и рекомендации, изложенные в ней, могут быть использованы: в 
законотворческой деятельности при совершенствовании отдельных положений УК РФ; при подготовке разъяснений Пленума 
Верховного Суда РФ; в правоприменительной и научно-исследовательской деятельности.
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Purpose: The study of criminological peculiarities of the use of legal short-term car rental services (carsharing) in the Russian Fede-
ration to commit crimes related to the illegal circulation of drugs and psychotropic substances and their non-medical use, the development 
of measures to prevent crimes of the analyzed category.

Methodology: The dialectic materialistic method has been used to carry out the research. Within the framework of this method, we 
have used the logical legal, comparative law methods of scientific cognition to analyze some aspects of the subject. Doctrinal and legis-
lative sources covering the issues of combating illegal circulation of drugs and psychotropic substances and their non-medical use have 
served as research files, the law enforcement practice has also been applied.

Conclusions: The author has singled out significant criminological attributes and terms of the use of carsharing services in the Rus-
sian Federation to commit crimes related to the illegal circulation of drugs and psychotropic substances and their non-medical use, jus-
tifies the need for the amendment of Article 232 of the Criminal Code of the Russian Federation to broaden its scope of application. 
The article proposes a number of organizational measures aimed at prevention of the analyzed category of crimes using carsharing ser-
vices, amendment of the laws of the Russian Federation to create a single state register of persons with restricted access to carsharing 
services in the Russian Federation and establishment of complex security requirements for cars of carsharing services.
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Scientific and practical relevance: the scientific relevance is based on a complex analysis of new criminal practices of the use of 
carsharing services in the Russian Federation to commit crimes related to the illegal circulation of drugs and psychotropic substances 
and their non-medical use; development of some recommendations for prevention of such crimes; wording of scientifically justified pro-
posals for the improvement of national criminal laws and the law enforcement practice. The practical relevance of this scientific article lies 
in the use of its conclusions and recommendations in law making activities in the improvement of some provisions of the Criminal Code 
of the Russian Federation, preparation of explanations of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation, and law enforce-
ment and research activities.
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